
Sitzungsprotokoll
Fachschaft Mathematik und Informatik

Protokollantin: Isabella Miller

19.11.2018

Anwesende

Gewählte:
Lena Rieckmann, Hannes Kallwies, Kristin Haßelbusch, Daniela Winkler, Florian Marwitz, Mi-
chael Werner, Kim Fahlbusch, Stephan Dallmer-Zerbe, Isabella Miller

Freie Mitglieder:
Niklas Hörcher, Fabian Westphal, Lars Vosteen, Albert Piek

Entschuldigt:
Felix Mächtle, Dominik Klein, Leslie Brackhagen

Gäste:
Jonas Richter (MDI), Hauke Lehna (FS Psychologie), Martje Buhr (MML), Beatrice Brückner
(MML), Ole Gildemeister (MML), Pia Penopp (QuARG), Magnus Bender (AStA IT), Alexandra
Romanova (QuARG), Merit Hasse (QuARG), Nora Steffen (Info),
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Beginn 18:34

Begrüßung und Prüfung der Beschlussfähigkeit

Die Tagesordnung wurde an alle gewählten Mitglieder rechtzeitig verschickt. Zu Beginn der Sit-
zung sind 9 gewählte Mitglieder anwesend. Die Fachschaftsvertretung ist auf dieser Sitzung be-
schlussfähig.

Abnahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.

Student Lecture

Lena erklärt unter den Gästen, was die Student Lecture ist. Die Fachschaft Psychologie möchte
sich gerne beteiligen und es wird vorgeschlagen, diese gemeinsam zu gestalten. Die Verantwort-
lichen werden sich untereinander austauschen. Für die FS Psy meldet sich Hauke freiwillig.

Protokolle

Die Abstimmung des Protokolls vom 05.11.2018 wurde verschoben.

Berichte

Vorsitz

Aufgrund eines Fehlers in der Mail-Weiterleitung scheint die Fachschaft in der nächsten Ausgabe
des Studentenpacks nicht vertreten zu sein. Magnus Bender erklärt, dass es aber noch möglich
ist, einen Text an die Redaktion zu schicken. Stephan meldet sich, einen Text für die Ausgabe
zu verfassen und zu schicken.

Referate

Veranstaltungen

Für die neue Veranstaltung Lernraum mit Waffeln backen haben sich Kim, Ole Gildemeister und
Jonas Richter getroffen. Es wurde geplant, die Veranstaltung zweimal vor Weihnachten stattfin-
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den zu lassen. Der erste Termin findet am Montag, 26.11.2018 ab 16:00 Uhr im Mensagebäude
statt.

Mit dem stellvertretenden Mensaleiter wurde die Veranstaltung bereits abgesprochen, es wurde
allerdings empfohlen, die Waffeln nicht im Mensagebäude zu backen. Stattdessen sollen die Stu-
dierenden die Übungszettel in der Cafeteria machen und die Waffeln sollen draußen gebacken
werden.

Meinungsbilder über das Aufstellen einer Spendenbox oder den Verkauf der Waffeln ergeben,
dass eine Box ohne Spendenempfehlung aufgestellt werden soll.

In den nächsten Tagen werden Plakate aufgehängt und eine Einladung über den Mail-Verteiler
geschickt. Weitere organisatorische Punkte sollen unter den Verantwortlichen besprochen werden.

Es wird zur Abstimmung gestellt, 60e für beide Termine zur Verfügung zu stellen. Der Antrag
wurde einstimmig angenommen. Sollten Zutaten für den Teig übrig bleiben, werden diese für den
Nikolausumtrunk eingesetzt.

Lars Vosteen ist der Sitzung um 18:56 Uhr beigetreten.

Andere Gremien

SA Lehre

Isabella berichtet von den ersten Ergebnissen in Bezug auf das Problem mit der Nichtanerkennung
von Bachelor-Modulen im Master und Unterschiede in der Anerkennung von Fächerübergreifen-
den Kompetenzen.

Professor Hartmann erklärte, dass es grundsätzlich im Akkreditierungsverfahren nicht vorgese-
hen ist, dass Bachelor-Module im Master angerechnet werden können, auch aufgrund des großen
Niveau-Unterschieds zwischen Bachelor- und Master-Modulen. Für eine Einzelfallanmeldung soll-
te immer die Studiengangsleitung gefragt werden.

Für die Unterschiede in der Anerkennung von Fächerübergreifenden Kompetenzen wurde der
Grund genannt, dass Studiengänge entweder eine Allgemeinliste haben, die selten geändert wird,
oder eine Positivliste haben, bei der Einzelfälle an die Studiengangsleitung getragen werden
sollen.

Albert und Lars erkundigen sich über weitere Informationen zum Akkreditierungsverfahren. Ste-
phan fragt bei allen Masterstudierenden nach, ob sie bereits Probleme mit Anerkennung von
Bachelor-Modulen hatten.

FS Psy

Hauke Lehna berichtet von der letzten Sitzung der FS Psychologie. Am Freitag, den 23.11.2018
findet ein Berufsfeldorientierungstag mit 3 Professoren aus der Psychologie statt. Von 14:00 bis
18:00 Uhr im AM S4 stellen diese verschiedene Themenbereiche vor. Die Veranstaltung ist für
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alle Studierende offen.

FS Med

Die Fachschaft Medizin ist dem Vorschlag zur Verbesserung der Kommunikation zwischen den
Fachschaften durch zusätzliche Treffen positiv gestimmt. Es wurde eine Fachschaftskonferenz
vorgeschlagen, die monatlich stattfinden soll. Weitere Informationen sind unter Sonstiges ange-
führt.

Senat

• Es wurde ein Wirtschaftsplan der Universität vorgestellt.

• Es wurden neue Studiengänge eingerichtet und Ordnungen beschlossen:

– Master Gesundheits- und Versorgungswissenschaften

– Master Biophysik

StuPa

• Stephan war beim StuPa und hat die Kalkulation der Erstihütte vorgestellt.

• Es wurde überlegt, ob man diese Veranstaltung mit den Medizinstudierenden veranstalten
soll.

• Ein neuer AStA wurde gewählt.

• Die neue Veranstaltungsrichtlinie wurde besprochen und wird nochmal als TO-Punkt ein-
geführt.

• Die Finanzordnung wird überarbeitet. Es steht im Raum, ob die Haushaltsverantwortliche
ein Vetorecht erhält oder nicht (wenn ja, mit welchen Auflagen und in welcher Form). Dies
wird in der nächsten Sitzung besprochen.

• Am Mittwoch, den 28.11.2018 findet eine Vollversammlung zum landesweiten Semester-
ticket statt. Am gleichen Tag tagt auch das StuPa.

Wahl Freie Mitglieder

Jonas Richter und Ole Gildemeister stellen sich als freie Mitglieder der Fachschaft MaIn zur
Wahl. Beide wurden jeweils einstimmig gewählt.
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QuARG

Pia Penopp vom QuARG berichtet, dass 4 Studierende eine offene Queere-Gruppe gründen wol-
len und diese für ihre Sitzung Räumlichkeiten braucht. Sie fragt an, ob die FS-Lounge von ihnen
mit genutzt werden kann. Ihre Sitzung soll wie die Fachschaftssitzung der FS MaIn auch am Mon-
tag stattfinden. Da die Fachschaft Vorrecht hat, wird deshalb vorgeschlagen, dass die Gruppe
jeden 2. und 4. Montag ihre Sitzungen halten können, ohne sich mit den Sitzungen der Fach-
schaft zu überschneiden. Ein Meinungsbild ergibt, dass die Mehrheit für diesen Vorschlag ist. Bei
Änderungen der Sitzungszeitpunkte soll die Gruppe rechtzeitig informiert werden.

Da Philipp Queseleit noch einen Schlüssel für die Lounge hat und diesen an Pia weitergeben
möchte, braucht die Fachschaft noch eine Unterschrift von ihm. Diese Informationen soll an
Philipp weitergeleitet werden.

MML Weihnachtsfeier

Es soll wieder eine Weihnachtsfeier unter den Mathematikern stattfinden. Allerdings überschnei-
det sich der Termin mit der Feuerzangenbowle (17.12.2018). Professor Prestin soll deshalb noch
einmal darüber informiert werden, damit eventuell ein besserer Termin gefunden werden kann.

Für Glühwein und Verpflegung sowie Geschenke werden 197,30e zur Abstimmung gestellt. Die
Abstimmung wurde mit 6 Ja-Stimmen und 3 Nein-Stimmen angenommen.

Nikolausumtrunk

Daniela fragt, ob unter den Anwesenden jemand dabei ist, der bereits den Nikolausumtrunk
organisiert hat. Die Orga kann sich bei Fragen an Albert oder Christian Ehlers wenden.

Es wird gefragt, ob es sinnvoll ist, eine Spendenbox aufzustellen. Ein Meinungsbild ergibt, dass
eine aufgestellt werden kann.

Es wird außerdem gefragt, ob Orangenscheiben zum Glühwein separat ausgelegt werden sollen.
Ein Meinungsbild ergibt, dass dieser Vorschlag nicht so gut angenommen wird.

KOMA

Albert und Magnus Bender waren auf der KOMA. Unter anderem nahm Albert am Arbeits-
kreis Onlinewahlen teil. Es wurde eine neue Resolution beschlossen, die besagt, dass sich die
Mathematikfachschaften deutlich gegen Onlinewahlen aussprechen.

Magnus Bender berichtet über die beschlossene Resolution, dass vor einem letzten Prüfungsver-
such ein Gespräch mit einer zuständigen Person der Universität geführt werden sollte.
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In einer weiteren Resolution wurde beschlossen, dass bei der Berufung neuer Professoren an einer
Universität der Stellenwert der Lehre im Kriterienkatalog höher angesetzt werden soll.

Die nächste KOMA findet in Augsburg statt.

Sonstiges

Bachelorprojekt Lehrevaluationen

Unter den Bachelorprojekten der Medieninformatik beschäftigt sich eine Projektgruppe mit der
Verbesserung der Darstellung der zentralen Lehrevaluationen. Für ein Interview werden noch
Personen aus den Fachschaften gesucht. Niklas und Stephan melden sich freiwillig und sollen
sich bei Gruppenleiterin melden.

Kommunikationen zwischen Fachschaften

Lars fragt in die Runde, ob die Kommunikation zwischen den Fachschaften ausreichend ist.
Ein Meinungsbild ergibt, dass die Kommunikation nicht ausreichend ist. In diesem Zuge werden
unterschiedliche Verbesserungsvorschläge gemacht.

Von Lars wird der Vorschlag einer monatlichen Fachschaftskonferenz gemacht. Es steht allerdings
im Raum, ob diese von allen Fachschaften angenommen wird.

Es wird auch das Konzept eines Wettkampfes zwischen den Fachschaften vorgeschlagen. Aller-
dings wird angemerkt, dass dies einen geringen Mehrwert in der Kommunikation haben wird und
einen zu großen Aufwand in der Planung und Durchführung darstellt.

Es wurde ein weiteres Gremienmittagessen in Absprache mit dem Gremienkoordinator vorge-
schlagen, allerdings wird auch der Mehrwert angezweifelt.

Ein Meinungsbild ergibt, dass ein monatliches Treffen für angemessen erscheint. Dieser Punkt
soll unter den Vorsitzenden besprochen werden. Zudem sollen die anderen Fachschaften darüber
informiert und ein Meinungsbild eingeholt werden.

Beisitzer andere Sitzungen

• FS ANT: Fabian, Isabella

• AStA: Florian, Stephan

• StuPa: Florian

• FS Psy: Isabella

• FS Med: Stephan, Kim
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• Finanzensitzung AStA: Hannes, Florian

nächste Sitzung: Montag, den 3.12.2018 um 18:30 Uhr
Protokollantin: Kristin Haßelbusch

Ende 20:59
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